

Facilidades solidarias para negocios internacionales

Una vez aprobado el proyecto de ley que cursa en el Congreso, Coomeva podrá favorecer programas de exportación para los asociados, en condiciones especiales.

Los profesionales que tengan proyectos de exportación pronto podrán financiarlos mediante favorables líneas de crédito que el Bancoldex y el IFI pondrán a su servicio a través de la mediación de las cooperativas financieras de ahorro y crédito y de las multiactivas de primer grado como Coomeva.

Este proyecto se encuentra haciendo curso en el Congreso de la República, y se espera que su aprobación se produzca en la próxima legislatura. El Director para el Desarrollo del Intercambio del Ministerio de Comercio Exterior, Pablo Vallejo Mejía, informó que una vez esté funcionando la reglamentación de la nueva ley el sector solidario podrá impulsar la realización de pro-

gramas de ventas al exterior para sus asociados en condiciones especiales, gracias a los acuerdos internacionales que favorecen los proyectos respaldados por entidades cooperativas, el Plan Vallejo Cooperativo y a la competitividad profesional de los asociados a Coomeva.

Solidaridad para exportar

Mediante acuerdos concertados internacionalmente por los movimientos cooperativos existe la Red de Solidaridad Mundial, que presta sus servicios a los cooperados de todos los países, mediante solidaridad tácita que facilita contactos, incrementa la confianza y reduce los costos de transacción por ser intrínseca en el concepto cooperativo.

Como respaldo a esta

modalidad comercial, Proexport Colombia, entidad encargada de promover las exportaciones colombianas, es un aliado de los asociados

para que busquen mercados potenciales en el exterior. Mediante una extraordinaria variedad de sistemas informativos, Proexport brinda a los profesionales valiosos datos comerciales que les permiten localizar clientes cooperativos o no, interesados en comprar sus productos o servicios en otros países. Proexport cuenta con oficinas en las principales ciudades del país.

Plan Vallejo Cooperativo

Así como existen programas especiales de exportación para el sector tradicional, los cooperados también cuentan

con su Plan Vallejo. Este consiste en un sistema de importación - exportación mediante el cual se pueden traer libres de impuestos y aranceles, equipos, maquinaria, insumos, materias primas y repuestos que se empleen en la producción de bienes exportables.

El Plan Vallejo consiste en un sistema de importación - exportación mediante el cual se pueden traer libres de impuestos y aranceles equipos, maquinaria, insumos, materias primas y repuestos que se empleen en la producción de bienes exportables.

rias primas y repuestos que se empleen en la producción de bienes exportables.

La información sobre la manera de lograr acceso a este tipo de beneficio se puede obtener en las oficinas del Instituto Colombiano de Comercio Exterior, Incomex, en todo el país.

Competitividad

Los profesionales colombianos gozan de buen prestigio en el exterior por su calidad y precio, además del buen servicio y cumplimiento que les caracteriza.

Los asociados interesados en vender sus servicios al exterior deben saber que lo pueden hacer en cuatro modalidades:

- Comercio o servicio transfronterizo, cuando se presta en otros países.
- Desplazamiento de un consumidor (por ejemplo pacientes) de un territorio a otro.
- Presencia comercial, cuando una empresa

se instala en otro país para prestar un servicio.

d. Desplazamiento físico de la persona a prestar el servicio, como es el caso de los médicos, abogados, ingenieros, grupos culturales y deportivos.

El ingreso de profesionales al mundo de la venta de sus servicios en el mercado internacional exige un proceso de aprendizaje en el que la figura del consultor independiente que se dedica a la transferencia de tecnología es la mejor figura para asesorías a corto plazo.

Apoyo al profesional

El Ministerio de Comercio Exterior, a través de la Dirección para el Desarrollo del Intercambio ofrece a los profesionales asociados a Coomeva la posibilidad de familiarizarse con el comercio exterior, medio inevitable para lograr que el país incremente su desarrollo y logre la equilibrada internacionalización de su economía.